

Escala Crítica/Columna diaria

*La política del anuncio de grandes obras de infraestructura *Progresas, Oportunidades, Prospera, camino de intenciones

*Va la nueva corporación policiaca a varios estados conflictivos

Víctor M. Sámano Labastida

¿QUÉ FUE lo más destacado del segundo informe del presidente Enrique Peña Nieto? Una revisión de las portadas de los medios impresos publicados al día siguiente del “mensaje político” del mexiquense indica que el tema dominante es el anuncio del nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México, aunque ubicado en terrenos del Estado de México. Una obra que no logró realizar Vicente Fox por una mala negociación con los comuneros de San Miguel Atenco, y que ni siquiera intentó Felipe Calderón.

En efecto, por lo menos cinco diarios colocaron como noticia principal esa obra que requerirá unos nueve mil 200 millones de dólares (La Jornada, Reforma, Milenio, La Razón, Crónica), así como otro tipo de infraestructura como la ampliación del Metro de la Ciudad de México para comunicar con poblaciones mexiquenses. Aunque ninguna de estas obras estaban en el Plan Nacional de Infraestructura que se dio conocer hace algunas semanas.

Consultores del banco Merrill Lynch estimaron que el nuevo aeropuerto y la ampliación del metro capitalino “impulsarán el crecimiento del Producto Interno Bruto”.

POBREZA, LA CLAVE

OTROS DIARIOS prefirieron destacar algunos conceptos del discurso presidencial como “México se atrevió a cambiar” (El Universal); “romper el círculo de la pobreza” (Excelsior); “México se transforma” (Unomásuno); “México se mueve hacia la prosperidad” (El Sol de México); “En movimiento” (La Prensa).

El diario Reforma subrayó lo que desde unos días antes había trascendido respecto al informe: el énfasis que Peña Nieto daría a las reformas (“presume reformas”, señala el rotativo). Se puede observar que no bastando esto –porque los cambios legislativos son conceptos abstractos para la población en general-, para la administración peñista era necesario lo que también La Jornada calificó como “megaobras”.

Sin embargo son tres aspectos por los que será juzgada la administración federal: el combate a la pobreza, el crecimiento económico y la seguridad. No resulta casual que Peña Nieto haya anunciado su la ampliación del programa Oportunidades que ahora se denominará Prospera.

LA GENDARMERÍA EN TABASCO, SOLO CUESTION DE TIEMPO EL DESPLIEGUE

Escrito por Editor

Jueves, 04 de Septiembre de 2014 00:41 -

En 1997 el entonces presidente Ernesto Zedillo estableció el programa Progresá que tenía sus antecedentes en Solidaridad de Carlos Salinas. Este programa se denominó Oportunidades durante los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón.

Todos los gobiernos, de una u otra manera, han expresado que tienen el objetivo de mejorar la calidad de vida de los mexicanos y combatir la pobreza.

Lamentablemente, el número y el porcentaje de pobres es cada vez mayor.

Según lo dicho por Peña Nieto las recientes reformas, sobre todo la fiscal y las energéticas, permitirán tener recursos para que la riqueza del país se refleje en las comunidades más pobres. La oposición argumenta que por el contrario las recientes medidas provocarán más pobreza.

Por lo menos desde hace unos 50 años los gobiernos del país destinan millonarios recursos para la franja de pobres. Hasta ahora los resultados no corresponden al dinero destinado.

REGIÓN ESTRATÉGICA

EL PASADO 23 de agosto el presidente Enrique Peña Nieto puso en servicio un nuevo cuerpo de la policía federal. La Gendarmería Nacional inició con cinco mil elementos, aunque originalmente estaba previsto que tuviera hasta 50 mil agentes.

Como se había adelantado, los elementos de la nueva corporación se comenzaron a desplegar en varios estados del país. Su primera tarea fue acudir al Estado de México, a la zona de Valle de Bravo, un sitio turístico cuyos bosques se han convertido en refugio de delincuentes. En particular de secuestradores.

El martes, por lo menos otros mil 500 elementos fueron enviados a cinco estados del país. Los contingentes acamparán en Baja California, Guanajuato, Jalisco, Tamaulipas y Chiapas.

Precisamente el despliegue de la gendarmería en Chiapas es lo que también lo convierte en interés para Tabasco. De acuerdo a declaraciones de la delegada de la Secretaría de Gobernación en Tabasco, Liliana Díaz, la nueva policía federal podría también ser enviada a la frontera de Tabasco con Guatemala, en Tenosique.

Esto es casi un hecho. Entre los objetivos declarados para la Gendarmería está proteger los puertos, las fronteras y las instalaciones estratégicas. Tabasco cuenta con estas tres áreas de destino para la nueva corporación.

Resultaría lógico que más elementos de la policía federal sean enviados a Tabasco y que en el estado se establezca un operativo especial. Existe lo que en el lenguaje de la policía se denomina "el efecto cucaracha", que es cuando los delincuentes se desplazan de una región a

Escrito por Editor
Jueves, 04 de Septiembre de 2014 00:41 -

otra, de un estado a otro, para evitar la acción policiaca.

Esto quiere decir que los delincuentes establecidos en Chiapas se desplazarán a Tabasco, Oaxaca, Veracruz, entre otros estados vecinos. Habrá que esperar una presencia policiaca federal más extendida en Tabasco donde no sólo existen las estratégicas instalaciones petroleras, sino que la entidad se convertirá en “zona de amortiguamiento” de la migración centroamericana.

AL MARGEN

AHORA que se conocieron los nombres de quienes construirán el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, anunciado por el presidente Enrique Peña Nieto, recordamos que el del arquitecto mexicano Fernando Romero no es desconocido en Tabasco. Este joven empresario presentó durante el gobierno de Manuel Andrade un proyecto para un Centro de Convenciones en Villahermosa. Quienes conocieron la propuesta comentan que era muy práctica y viable, lamentablemente no prosperó.

Otros centros de convenciones que ha elaborado son el de Los Cabos y el de Ciudad Juárez, en proyecto; autor del Museo Soumaya, el Acuario Inbursa y las plazas Mariana y Carso. El también yerno de Carlos Slim participará en la realización del nuevo aeropuerto internacional junto al británico Norman Forster, quien tiene en su haber los aeropuertos de Hong Kong y Pekín.

CONCLUYERON las campañas internas del Parrido de la Revolución Democrática para la elección de sus consejeros y comisionados nacionales, estatales y municipales. Hay quienes ven en la diversidad de planillas –son catorce en Tabasco- una expresión de la pluralidad política, ideológica y táctica; otras experiencias previas indican que puede ser dispersión y división. El domingo irán a las urnas.

(vmsamano@yahoo.com.mx)